

Toledo: 1 peseta al mes.
Provincia: 4 pesetas al trimestre.
Demás provincias: 6 pesetas trimestre.

Pago anticipado.

Número suelto: 5 céntimos.

HERALDO TOLEDANO

DIARIO POLÍTICO

Toledo 23 de Mayo de 1907.

Director Gerente: Federico Lafuente.

Año IX.—Núm. 581.

MARRUECOS

DE INTERÉS NACIONAL

La cruenta lucha entablada a las puertas de Melilla entre los rebeldes marroquíes y las tropas leales del Sultán, puede determinar la inco-

La guerra civil que está asolando al pueblo marroquí, y en la que después de mucho tiempo llevan los rebeldes la peor parte, ha venido, en cierto modo, a interrumpir la obra de penetración pacífica iniciada por las potencias como resultado del protocolo de Algeciras.

La seguridad en Marruecos es un problema insoluble; los europeos no tienen garantizada su existencia, el Maghzen no dispone de medios para imponer su autoridad y hacer efectivo su poder ante las potencias.

Francia se ha puesto mal con el Gobierno marroquí, efecto del espíritu fanático de las masas populares del interior, que exacerbadas por la debilidad del Sultán, siempre dispuesto a complacer a los europeos, expresaron su protesta asesinando en Marrakesh al Dr. Mauchamp.

Alemania, preocupándose poco de todas esas complicaciones, prosigue tenazmente su labor de influir en el Sultán y su Gobierno, logrando de ese modo, y a espaldas del acta de Algeciras, privilegios y monopolios para obras públicas en los puertos y caminos de Marruecos, por donde los alemanes obtienen positivas ventajas.

Inglaterra preocupada en las cuestiones de Egipto y la India, deja hacer, y de todo ello resulta, que España, por su delicadeza y corrección, y como guardadora del protocolo de Algeciras, está experimentando grandes males, ó por lo menos, saliendo perjudicada en el cómputo general de la acción extranjera en Marruecos.

Por todo esto será de desear que el Gobierno medite seriamente acerca de la situación de España ante el problema marroquí, y ya sea por medio de un debate parlamentario ó por otros procedimientos, se exteriorice el deseo de nuestra nación, de no permanecer cruzada de brazos, cuando las demás potencias saben aprovecharse de su prudencia.

Este problema debe interesar más, muchísimo más, que el de la abstención parlamentaria de los liberales, puesto en moda y explotado hasta por los fondistas.

Y es que en España nos las componemos de manera que, hasta los asuntos más arduos é interesantes, vienen a quedar reducidos siempre a una cuestión de estómago.
¡Hay aquí cada tragadera!

El comercio ilegal y desleal.

El meeting monstruo de viticultores celebrado en Beziers, ha sido una verdadera manifestación contra el comercio de vinos adulterados. Y como de esta clase de industria, tanto el Heraldo como el Rusillon y otros departamentos del Mediodía, acusan a los importadores españoles; convenida que las Autoridades de nuestra patria pusieran en juego todos los medios de que disponen, para reclamar ó contrarrestar los efectos de tanta propaganda calumniosa y perjudicial para nuestras exportaciones. Es además de toda necesidad que se dicten por Hacienda, Fomento y Gobernación las órdenes é instrucciones á las Juntas de higiene y agentes de policía para que vigilen y persigan con todo vigor los fraudes que se cometen en la fabricación de los vinos.

Bajo pretexto de que el sulfato de potasa ayuda á la clarificación y bouquet de los vinos, los manipuladores españoles cargan la mano en la preparación, agregando además del sulfato de potasa en cantidades que esceden de 100 gramos por hectolitro, lo que no admite la Aduana francesa, otros ingredientes tintóreos y alcoholizadores perjudiciales á la salud.

El vino natural español bajo de 12 grados, se recoge en grandes cantidades y se consume dentro de España. La mayor parte de nuestro vino rico en alcohol y en tanino, si es para exportación de diversas latitudes, necesita el encabezamiento de alcohol, pero no el adita-

miento de drogas. No sería difícil probar á los franceses que son ellos mismos los que se han dedicado en el Gironda y en el Garona al cupage ó enriquecimiento de sus vinos con los nuestros. Y en España mismo, las principales bodegas destinadas á la elaboración y exportación en gran escala, tienen por directores á peritos y obreros franceses que conocen el arte de la adulteración mejor que los reputados químicos y preparadores de Grignon y de Burdeos.

Por otra parte, consideramos inútiles las exposiciones llenas de distingos que dirige el comercio de vinos ó detalle á las Autoridades gubernativas, defendiéndose contra las medidas de inspección y fiscalización á que se les somete. No puede haber tipos y costumbres diferentes para el vino, según cada mercado, como arguyen los taberneros; los intereses de la salud son todos los mismos para todas las regiones de España. Que sea para el consumo interior; que sea para la exportación, debe perseguirse el comercio ilegal de los vinos adulterados, sin contemplaciones de ningún género. Puesto que al consumidor se le hace pagar en las grandes ciudades 200 y 300 por 100 más de su precio corriente el vino que bebe, justo es que se le garantice la legitimidad del producto y el derecho á protegerse contra los peligros del envenenamiento.

Si los falsificadores no son los taberneros, que se haga á éstos responsable de su expendición al público y se encarguen ellos de indagar el origen del mal que tanto perjudica á la salud pública.

Por correo.

Siguen las cosas como estaban, es decir, continúa la abstención parlamentaria de los liberales, si bien se nota cierta tendencia á la conciliación, percibiéndose, en todos, una confianza, casi seguridad, de que el actual estado ha de cesar muy en breve. ¿Por qué? Realmente no se sabe; pero esta es la impresión general, de tal manera, que el sólo anuncio del Consejo de ayer tarde, todos afirmaban que en dicha reunión de los Ministros sería aceptada la fórmula de conciliación. ¿Cuál es ésta? ¿En qué consiste? Nadie lo sabía, pero todos lo afirmaban. Y esta afirmación sin fundamento es por razón de un estado de pública opinión que domina de modo absorbente.

Mientras tanto el estado atmosférico y de temperatura, afirmandose, y la política.... también.

Los liberales preparándose para el banquete del teatro de la Comedia. Los de esa que gustan banquetear, ya lo saben. ¡Treinta pesetas y á casa!

El de Romanones será de veinte pesetas y tendrá un carácter más popular.

De manera que 30 y 20=50 pesetas por disciplina política en obediencia de festines. No hay manera mas grata de hacerse obedecer: subordinados por razón gastrica. Convencer deleitando entre los vapores de una digestión agradable por una copiosa comida. Vapores de tabaco y vapores digestivos, aroma de café, vahos alcohólicos y oratoria sugestiva que conmueve, atrae y subyuga. Y todo esto por cincuenta pesetas.... á mas de la satisfacción inefable del deber cumplido.

Lo único malo de este asunto es lo de las cincuenta pesetas. Porque cincuenta pesetas en tiempos de inopia.... Pero la política tiene sus exigencias y.... ¡Arriba caballo moro!.... Y peor sería no verlo. El banquete de mañana estará concurridísimo, y el que se proyecta en honor del Conde, más concurrido todavía.

Al de mañana asistirá D. Quintín Escobar, que llegada la hora de los brindis, explicará la sinceridad electoral del Conde de Romanones como Ministro de la Gobernación, citando al efecto la lucha electoral del distrito de Ocaña en las elecciones liberales.

Hay gran curiosidad por hoy al Sr. Escobar. El Sr. Ministro de Hacienda celebró ayer una detenida conferencia con el Sr. García Berlanga acerca de la manera más eficaz de reformar la ley de alcoholes, confiando en el patriotismo y desinterés de las personas á quienes afecta.

Terminados en el Consejo de Ministros el proyecto de administración local y el de reforma

de la ley electoral, serán presentados inmediatamente al Congreso; de manera que con estos dos proyectos y el de azúcares y alcoholes, ya tienen los liberales, para cuando vuelvan de su abstención, ocasiones, motivos y asuntos en que demostrar esas cualidades que no pudieron poner de manifiesto en diecinueve meses de mando gastados en luchas íntimas que les destrozaron de la manera que aún puede apreciarse.

Hoy terminara sus tareas la Asamblea progresista. La verdad es que hay para todos gustos. Progresistas, republicanos, solidarios, demócratas, liberales, carlistas, católicos.... ¡Vaya un muestrario!

En tanto.... sigue la emigración de manera alarmante, sin que el Gobierno pueda impedirlo. ¿Ha de prohibir que los españoles busquen donde ganarse la vida cuando no puede proporcionarles medios de subsistencia?

El problema social, el problema obrero, nuestro Ejército de mar y tierra, nuestras plazas sin artillar, nuestro comercio, industria, los campos estériles.... ¡Quimeras de unos cuantos! ¿Qué vale todo esto ante la proximidad del banquete de los liberales?

Regeneración, progreso.... ¡Utopías!.... Conceptos huecos.... ¿Para qué?

Mientras podamos celebrar banquetes políticos seremos.... inmortales.

Hasta mañana.

Madrid 22 Mayo 1907.

La causa de los Pajeros.

La opinión pública tiene buen sentido; suele con buen instinto adelantarse á los acontecimientos.

Toledo está de enhorabuena, se ha librado de un triste, doloroso espectáculo.

La sentencia dictada por el Consejo de guerra celebrado en el Alcázar contra Gregorio y Manuel Galán del Verbo, por asesinato de un Cabo de Infantería, fué aprobada por el Capitan General y confirmada por el Consejo Supremo.

Estos detalles eran conocidos por algunos militares; pero no era, ni mucho menos, del dominio público.

Sin embargo, convencido estaba en Toledo todo el mundo de que ya el asunto debía estar pendiente, de si se usaba ó no con ellos la regia prerrogativa.

Ya no cabe duda; S. M. el Rey, una vez más, ha sido clemente y ha firmado el indulto de Gregorio Galán del Verbo, conmutándole la pena de muerte que la justicia militar le impuso, por la de cadena perpetua.

No debe olvidarse la sabia máxima de caridad cristiana: *odia el delito y compadece al delincuente.*

Toledo, repetimos, está de enhorabuena.

¡Viva el Rey!

Los festejos del Corpus.

Llega el día del Corpus y nuestro Ayuntamiento se encuentra en uno de los aprietos más grandes en que puede verse una Corporación.

La Comisión de Festejos se ha reunido repetidas veces, creyendo, sin duda, que las pesetas, las pocas pesetas consignadas para festejos, se habrían reproducido por partenogenesis de una á otra reunión; pero su desencanto ha sido enorme al encontrarse con que las pesetitas en cuestión no aumentaron, aunque sí aumentó el número de atenciones que con ellas habrán de cubrirse. ¿Qué hacer? ¿Cómo se organizan fiestas ni nada sin dinero para ello?

Se buscó el concurso de entidades interesadas en el mayor esplendor de los festejos, y las tales entidades contestaron que.... ¡piscis!.... Y con ello volvió la Comisión á sus quebraderos de cabeza, á sus reuniones, al recueto del dinero.... y nada!.... ¡Que no podía hacerse otra cosa que música y la iluminación de la fachada del Ayuntamiento, que tiene de festejo lo que Garboso el aguardador de Obispo.

De suerte que para solemnizar el Corpus, no tendremos en Toledo otra cosa que una mala novillada, una iluminación (que no es festejo) y música, mucha música....

Pero es el caso que D. José Benegas, cuando ocupó la Alcaldía hace dos años y medio, ofreció, mejor dicho, prometió á las señoritas que contribuyeron á la exposición de muñecas

que se había organizado, un baile, cuyos gastos, con ese desprendimiento sin fanfarronería ni necias alharacas que es la característica de nuestro dignísimo Alcalde, ofreció costear de su propio peculio.

Ya que entonces no le fué posible cumplir su palabra, ¿por qué no lo hace ahora? Ese podría ser un festejo que le agradecería el elemento joven que fuese invitado, y nunca mejor ocasión que ésta para contribuir por su parte al mayor esplendor del tan decayido Corpus toledano.

El Sr. Benegas tiene la palabra.

Apuntes para la Historia.

En la Asociación Católica de Señoras de Madrid pronunció no ha muchos días el Reverendo Padre Gabriel Casanova un elocuente y erudito discurso respecto á la saliente figura del Cardenal Jiménez de Cisneros.

La conferencia ó discurso, de verdadera utilidad para los amantes de las letras patrias y los aficionados á estudios históricos, ha sido impreso en elegante opúsculo, costeando el gasto de la impresión el Diputado á Cortes Sr. Díaz Cordovés, que con su generosidad, ha prestado un buen servicio á la cultura nacional.

NOTICIAS

El concierto de guitarra dado anoche por el notable guitarrista D. Rafael del Valle, no estuvo tan concurrido como suelen estar otras análogas veladas en el Casino.

La concurrencia, no obstante, supo apreciar el mérito singular al concertista, premiando con nutridos aplausos la delicada labor del ciego Sr. Valle.

Y bien lo merecía. La guitarra, en manos del Sr. Valle, es instrumento del que brotan toda clase de melodías y efectos, imitando todos los instrumentos musicales, y de admirable manera la voz del hombre.

Si el concierto se repite, seguramente que ha de ser mucho mayor la concurrencia, apercibidos los socios del Centro de Artistas, por los que anoche estuvieron, del raro, excepcional modo, original maestría con que toca la guitarra el Sr. Valle.

Merced á la exquisita vigilancia de la Inspección Veterinaria y la Policía, se impidió ayer la entrada en Toledo de ganados procedentes de la feria de Talavera atacados de glosopeda.

Una Comisión del Ayuntamiento, acompañada del Arquitecto municipal, se propone visitar hoy los terrenos inmediatos y estado de las cañerías y obras de fábrica para la conducción á nuestra capital de las aguas del Cardenal y de Pozueta.

Nuestro inteligente y activo Corresponsal en Moción nos comunica que avanzan rápidamente los trabajos para la perforación de un pozo artesiano en aquella localidad; de cuyo asunto dimos hace tiempo noticia á nuestros lectores.

Agradecemos á nuestro particular amigo D. José Sánchez Feito la comunicación de ofrecimiento de su nuevo cargo de Vicepresidente de la Comisión provincial que nos dirige.

No dude el Sr. Sánchez Feito que nos tendrá á su lado en cuanto redunde en beneficio de los intereses morales y materiales de la provincia.

El Gobernador civil, Sr. Marqués de la Fuensanta de Palma, continúa en sus trabajos de preparación para crear en Toledo una Asociación agrícola provincial.

No tienen finalidad política ninguna, y si únicamente objetos puramente administrativos, las llamadas de algún que otro Alcalde al Gobierno civil en estos días.

Para la sesión próxima preparan algunos Concejales una Moción encaminada á la celebración en el próximo mes de Octubre, de otro Centenario del natalicio del insigne toledano D. Francisco de Rojas.

Por falta de número no ha podido hoy celebrar sesión la Comisión municipal de Beneficencia, á cuyo estudio hay asuntos interesantes.

Ha experimentado, y de ello nos alegramos mucho, notable mejoría en la enfermedad que sufre el Contador del Ayuntamiento Sr. Soler.

En los exámenes de ingreso verificados hoy en la Academia de Infantería, han sido aprobados, en el primer ejercicio, 27, de los 33 que han actuado, y 18, de 27 presentados en el segundo.

Entre los aspirantes aprobados ayer en la Academia, figura un hijo del Sr. Cirujeda.

Sastrería Madrileña
de
Donaciano de Pablo
Hombre de Palo, 1.—TOLEDO

La más acreditada por su economía, corte elegante y confección esmerada.
Gran surtido en capas.
Equipos económicos para seminaristas.
Especialidad en el corte de pantalones de todas formas. Los de talle solo en la Sastrería Madrileña.
Primera casa en panas.

Hombre de Palo, 1.—TOLEDO

HERALDO TOLEDANO
GRAN FOTOGRAFÍA
SUCESORES DE COMPANYY
ÚNICA EN PLANTA BAJA
7—AGUILA—7. (Frente al Hotel Castilla.)

Las ampliaciones más perfectas y más económicas las hace esta casa. Un retrato, gran tamaño, con marco desde 30 pesetas.
Retratos para billetes kilométricos entregados á la hora; *se hacen fotografías á domicilio.*
Trabajos y precios de lo más superior á lo más modesto.

Fotografía en planta baja.—7, Aguila, 7, TOLEDO

COMPANÍA IBÉRICA
INDUSTRIAL Y MERCANTIL
FÁBRICA DE FUNDICIÓN
Y MANUFACTURA DE METALES

Bronces para muebles.
Bronces decorativos para edificios.
Bronces para templos.
Construcción y reparación de estatuas.
Españoletas de tres cierres, patente *Iberia*.
Presupuestos gratis.

ALCALÁ, 138.—MADRID

SE ALQUILA
un hermoso piso principal en calle del Vicario, núm. 12, cerca de la Catedral, bien soleado, y con abundantes aguas de fuente yaljibe. Darán razón en la misma casa.

SANDALO PIZÁ
MIL PESETAS

al que presente CAPSULAS DE SANDALO, 6 de GONOSAN, SANTALOL, etc., mejores que las del Dr. PIZÁ, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1888; Gran Concurso de París, 1889, y Gran Premio en la de Suez 1896. Exito creciente desde 1878. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre sus similares.—Frasco 14 reales.—Farmacia del Dr. PIZÁ, Piza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS

minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños en todas sus edades. No sólo CURA, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades de la farmacia, Madrid, y principales de España, Europa y América.

Los recetan los Médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antigástrico; CURA el 98 por 100 de los enfermos del ESTÓMAGO e INTESTINOS, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos; CURA el dolor de estómago, las acedias, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y disenteria del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridia, anemia y clorosis con dispepsia; las CURA porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva del enfermo, come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. CURA el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de ELIXIR DE SAIZ DE CARLOS, de agradable sabor; inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas del tubo digestivo. Trece años de éxitos constantes. Exijase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada. Laboratorio Químico Farmacéutico, calle de Ferrer del Río. De venta: Serrano, 30.

EL MEJOR PURGANTE
LAS AGUAS Y SALES
DEL CASTELLAR
ANALIZADAS POR EL SABIO DR. S. RAMON Y CAJAL

El más suave y eficaz de los purgantes salinos y el único que contiene la alúmina-silice soluble y hierro como reconstituyentes y regularizadores de la sangre. Son depurativas, antibiliosas, antisifilíticas, reconstituyentes y aperitivas, y nada irritan. Al por mayor, en el Depósito: *Marqués de Cubas, 18*, y Sucursal: *Sacramento, 2*, Farmacia, Madrid; y al por menor, en todas las buenas Farmacias y Droguerías.

EDUARDO ÁLVAREZ
COMERCIO, 23 Y 25
TOLEDO

RELOJES EXTRAPLANOS
más de veinte marcas, desde 12 ptas.

LONGINES OMEGA WALTHAM

MATERIAL ELÉCTRICO
de todas clases en casa de EDUARDO ÁLVAREZ.
Lámparas de gran luz adaptadas á las Redes de la población.
Instalaciones económicas de luz, timbres y teléfonos.

ÓPTICA
Repito gratis, á quien lo pida, folleto *utilísimo* á todas las personas que necesiten usar anteojos, con explicaciones prácticas, modo de conservar bien la vista, y tarifas de precios de todas clases de anteojos.
Esta casa tiene siempre surtido completo en Roca garantizada.

Comercio, 23 y 25—TOLEDO

Red Telefónica de Toledo.
Administración.
Para que no resulte latoso el anuncio enumerando las comodidades y buenos servicios que en los casos ordinarios, imprevistos y de compromiso suple el servicio telefónico, referiremos las tarifas para que puedan decidirse los que ignoren la cuota para la suscripción.

Tarifas:
1.ª categoría, estaciones públicas, 15 ptas. mensuales.
2.ª " " colectivas, 12,50.
3.ª " " particulares, 7,50.

En la 2.ª categoría figuran las dependencias oficiales ó sean las del Estado, provincia ó municipio, y

tienen la rebaja del 40 por 100, quedando, por tanto, en la cuota mensual de 7,50; la instalación y reparación de averías y material, son de cuenta de la Empresa, salvo los casos de manos ó intenciones desgraciadas.
Para posesiones fuera de la capital, además de la cuota de abono, según la categoría á que pertenezca, satisfará 4 pesetas anuales por cada 100 metros de distancia, contados en línea recta, y en este caso se hallan los pueblos ó Ayuntamientos. Servicio telefónico interurbano: Desde su domicilio puede conferenciar con Madrid, Jatafe, Escorial, Segovia, San Ildefonso, El Pardo, Alcalá, Guadalajara, Burgos y demás poblaciones que en lo sucesivo tengan línea interurbana; estas conferencias tienen su tarifa especial señalada por el Estado, y en la Central Telefónica se facilitan cuantos informes necesiten y modo de efectuarlos.

HERALDO TOLEDANO
DIARIO POLÍTICO
AMPLIA INFORMACIÓN EXTRANJERA Y DE MADRID

DIRECTOR GERENTE: FEDERICO LAFUENTE

Suscripción.—En Toledo: Un mes 1 peseta.—En la provincia: Un trimestre 4 id.—Demás provin-
cias: Un trimestre 6 id.—Número suelto 5 céntimos.
Anuncios.—En 1.ª plana: 25 céntimos línea.—En 2.ª y 3.ª id.: 15 id. id.—En 4.ª id.: 10 id. id.
Precios convencionales para los anuncios permanentes.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador.
Apartado de Correos, núm. 14.

HERALDO TOLEDANO adelanta su información á los periódicos de Madrid que se leen en provincias.
HERALDO TOLEDANO admite esquelas de defunción, á precios económicos, hasta las doce de la noche.

MUJERES DE CONTRABANDO

En el Estado federal de Washington está prohibida la inmigración japonesa, es decir, que allí las mujeres del Japón no pueden entrar más que de matute.

La Prensa refiere, con este motivo, un caso curioso de contrabando descubierto, y por su originalidad, no exenta de gracia, lo reproducimos:

«Ayer llegó (fué el día 20 de los actuales) al puerto de Townsend (Estado de Washington) un steamer, denominado Oamfa.

Procedía de Yokohama, y llevaba cargamento de telas y utensilios diversos.

Las Autoridades, cuidadosas de que se cumplieran las leyes dictadas contra la inmigración japonesa, subieron a bordo del barco.

Después de reconocer las mercancías, preparábase a adoptar las medidas necesarias para la desinfección del buque, cuando oyeron ruidos extraños que salían de algunas cajas colocadas en el puente.

Acercáronse a ellas con precaución, pero no notaron nada sospechoso.

Creiendo que se habían engañado, continuaron sus operaciones, pero nuevamente se dejaron oír los ruidos.

Entonces ordenaron a la tripulación abrieran las cajas sospechosas, cosa que hizo aquella de muy mala gana.

La sospecha de las Autoridades yanquis no tuvo límites al ver que, levantadas las tapas de seis de dichas cajas, salieron otras tantas japonesas que, muy gentilmente, arreglando sus vestidos y abandonando la posición horizontal, saltaron de su cárcel de tablas, lanzando al ver la tierra firme, infantiles exclamaciones de alegría.

El capitán del steamer declaró que no sabía una palabra de tan extraño cargamento, sin embargo, no es verosímil que ignorase el contenido de las cajas, pues en lugar de encerrarlas en la bodega, las había apilado sobre el puente, donde el aire circulaba en abundancia, y no corrían, las prisioneras, riesgo de morir asfixiadas.

Las cajas iban consignadas a un japonés, comerciante en Seattle.

Las Autoridades han abierto una información.

Las japonesitas serán reexpedidas a Yokohama, y mientras la Compañía dueña del buque tendrá que depositar mil dólares por cada una de ellas.

El suceso ha causado mucha impresión, y constituye en San Francisco, Townsend y demás puertos yanquis del Pacífico, el tema de todas las conversaciones.

Sor Patrocinio.

Sin comentario alguno de nuestra parte nos limitamos a copiar la información que sigue de un diario madrileño:

«Días pasados terminó definitivamente el proceso informativo de beatificación de Sor Patrocinio, reformadora de las Monjas Concepcionistas en España, habiendo sido nombrado Portador de la copia oficial a Roma el religioso Franciscano Rdo. P. Fray Gabriel Casanova, que desempeña el cargo de Postulador de la causa. Este hizo el oportuno juramento en manos del Emmo. Cardenal Sancho, y saldrá en breve para la Ciudad Eterna con el fin de entregar en la Sagrada Congregación copia oficial de todo lo hasta aquí actuado.

Según se nos informa, en este proceso han prestado declaración jurada 66 personas pertenecientes a todas las clases sociales, puesto que entre ellas se cuentan una Reina, un Arzobispo, un Obispo, un Juez del Tribunal de la Rota, tres Canónigos, dos Curas párrocos, cuatro Abogados seculares, un Maestro de Esceña, tres artistas, dos comerciantes, tres acaudalados propietarios, un Médico, el Sacerdote confesor de la sierva de Dios y más de 40 religiosas. Todas estas personas fueron testigos de vista de las cosas que declaran. El proceso, encerrado en artística caja de caoba y convenientemente sellado con el sello del Emmo. Cardenal Arzobispo de Toledo, fué entregado oficialmente al P. Casanova para que cuanto antes lo ponga en manos del Canciller de la Sagrada Congregación de Ritos.»

Información telegráfica y telefónica.

Sesiones de Cortes.

Desde Madrid.

(Por teléfono.)

En el Senado.

Hoy han jurado el cargo cien Senadores y once Obispos.

No prestaron juramento, prometiendo únicamente, los Sres. Sarda, Odón de Buen y Labra.

Se procedió después a la elección definitiva de Secretarios, resultando elegidos los señores Conde de Bernal, Sanchez Albornoz, Marqués de Cubas y Gullón (D. Eduardo).

A continuación, el General Azcárraga declaró constituido el Senado y pronunció un discurso de patrióticos tonos, afirmando que él no veía desde el alto sitial de la Presidencia más que Senadores.

Lamentó, aludiendo indudablemente a los liberales, la ausencia de importantes elementos de aquella Cámara en la que siempre estuvieron, confiando en que no había de ser muy larga la ausencia.

El discurso del General Azcárraga fué acogido con aplausos y grandes muestras de asentimiento y agrado a sus manifestaciones.

El Sr. Ministro de Gracia y Justicia, de unii forme, salió a la tribuna y dió lectura del proyecto de reforma de la justicia municipal.

En el Congreso.

La sesión de esta tarde ha estado, como la de los anteriores días, dedicada a la aprobación de dictámenes de las Comisiones de actas y de incompatibilidades.

En las de Bilbao y Arnedo se presentaron votos particulares que, después de alguna discusión, fueron desechados por la Cámara.

La Exposición de ganados.

Con gran concurrencia, y bajo la presidencia del Ministro de Fomento, se ha verificado esta tarde la apertura oficial de la Exposición de ganados y maquinaria agrícola.

Hay gran número de buenos ejemplares en ganado lanar y vacuno; en los de esta clase sobresalen unos del Marqués de la Romera y otros del Barón de Velasco.

En ganado lanar hay muestras muy variadas. La Escuela de la Moncloa presenta trece diversas reproducciones de ganado del país é inglés.

En el caballar se ha presentado por la Remonta del Estado trece magníficos potros angloárabes, de pura sangre, ingleses y percherones.

La exposición resulta espléndida en ganados; de maquinaria agrícola no hay en la exposición inaugurada nada de particular.

Asamblea de productores.

Se ha celebrado hoy en la Universidad la tercer sesión de esta interesante Asamblea.

Terminadas las sesiones se verificará la elección de los productores que han de formar parte

como Vocales del Consejo permanente de la producción y del comercio.

A la clausura de la Asamblea asistirá el Sr. Maura, que pronunciará un discurso relativo a la producción y el comercio.

Banquete en Palacio.

Se ha verificado esta noche un banquete en honor de la Oficialidad del 16 Regimiento inglés Lanceros de la Reina, de cuyo Regimiento es Coronel honorario el Rey D. Alfonso.

Príncipe que regresa.

Hoy ha salido para su país el Príncipe Arturo de Inglaterra.

Bajaron a despedirle a la estación el Rey y algunos Ministros.

Los liberales.

Pasan ya de 300 los inscriptos para el banquete con que los liberales se proponen obsequiar a su jefe.

No es seguro que pueda celebrarse la fiesta en el teatro de la Comedia, según se había pensado, y la Comisión organizadora anda un tanto apurada buscando local que tenga para el banquete las necesarias condiciones.

Un acta grave.

La Comisión de actas del Congreso tiene acordado declarar grave la de Fuensagrada.

Montero Rios, farruco.

Se ha comentado hoy una carta que publicó La Correspondencia de España, dirigida por el Sr. Montero Rios al Sr. Soldevilla, en cuya carta dice su autor que a todo trance debe sostener el partido liberal la actitud en que se halla colocado.

Maura indiferente.

El Presidente del Consejo de Ministros no se preocupa ni mucho ni poco de la actitud más ó menos belicosa de los liberales.

Reflejando, sin duda, esta situación de ánimo del Presidente, se ha tornado el Ministro de la Gobernación Sr. Lacierva indiferente y hasta despectivo con los liberales.

Galdós preparándose.

Se han fijado los políticos en que el señor Pérez Galdós ha permanecido, mientras ha durado la sesión en el Congreso, y hay expectación por la discusión a que han de dar lugar las actas de Madrid.

Ha acordado la minoría republicana pedir la proclamación de sus seis candidatos ó que se anulen las seis actas.

Lo que dicen los ministeriales.

Encuentran los conservadores injusta y violenta la petición de nulidad de elecciones hecha por los liberales, teniendo en cuenta, entre otras cosas, que sólo hay en la totalidad tres actas graves.

Niegan que el Sr. García-Alix haya tenido que hacer, ni haya hecho, indicación alguna a la Comisión de actas.

Rumores graves.

Hoy se hablaba en los círculos políticos de graves sucesos dentro del partido liberal que

pudieran desarrollarse en el mismo banquete con que se obsequia al Sr. Moret.

Dícese que uno de los pensamientos que existen es el de renunciar las actas los Diputados del partido con un acto colectivo ante Palacio.

Se dice también que bien pudiera ocurrir que el Sr. Moret renunciara la jefatura del partido.

No es menester ponderar la importante gravedad de tales rumores, y prudente parece no añadir una palabra a la exposición de estas versiones, sin afirmar ni negar, esperando prudentemente el desarrollo que hayan de tener los sucesos.

Sanción Real.

Hoy han despachado con el Rey los Ministros de Marina, y por éste el de la Guerra y el de Gracia y Justicia.

Los automóviles.—Otro accidente.

Pasando por la plaza de San Marcial el automóvil de D. Juan Manuel Urquijo, atropelló hoy a una mujer que resultó gravemente herida y con la fractura de un brazo.

Información telegráfica.

Ciclista muerto.

Vitoria, 22.—Al regresar ayer de Bilbao en bicicleta dos empleados del Banco de España, uno de ellos, llamado Juan Ruiz, cayóse de la máquina, sufriendo una fuerte conmoción cerebral. Conducido a un caserío próximo, ha fallecido en la mañana de hoy. El finado era estimadísimo en la población.

¡Robar es!

En La Concordia de Vigo leemos: «En la mañana de ayer, al ir a celebrar Misa en la Capilla de San Honorato, se notó la desaparición de la campana de la misma.

Presúmese que ésta fué robada en la noche del sábado, aun cuando, según otras versiones, debió ser en la del viernes.

Los autores de la hazaña se han valido, según las señales que allí se observan, de una escalera de mano para subir al tejado, haciéndolo por uno de los lados, en la parte posterior del edificio. Siguiendo luego por el cumio, llegaron a la torrecilla de la campana, la que les fué fácil desprender del cepo y demás piezas de su sostenimiento, por hallarse éstas muy deterioradas.

Una vez conseguido el objeto, fué arrojada la campana desde el tejado, cayendo de boca y quedando la circunferencia de ésta perfectamente señalada en el terreno del campo que circunda la Capilla, por cuya razón pudo apreciarse que la boca de la campana tiene un diámetro de 39 a 40 centímetros.

Hasta aquí, era relativamente frecuente el saqueo de los cepillos y robos de alhajas en las Iglesias; pero ahora se trata, entre nosotros, por lo visto, de una nueva industria, la de sustraer las campanas, porque no hace muchos meses fué robada también, como se recordará, del Troncal, la cual fué recuperada hallándose en la actualidad el autor del robo en la cárcel.»

de dientes ni debía saber que existieran, pero, en cambio, lucía un reloj de oro con iniciales de diamantes, tamaño como una cazuela, un reloj calendario, con cuartos de luna y repetición, que, según decía uno de la casa, le servía además de tartera; y como lo sacaba del bolsillo su docena de veces por hora, sólo con mirarse, unos á otros en el instante preciso, ya caían todos en tentación de risa.

Le gustaba mucho la música, de la que no puede decirse que no entendía jota, pues la jota era lo que mejor entendía y más le gustaba; pero cuando Eloísa más ferrosamente rendía culto á Beethoven nuestro Norberto se impacientaba y decía al oír la Pastoral, creyendo hacer una fineza: «Como bonito eslo, pero ¡donde esté la jota!... ¡joaila!

Mientras que Norberto era el joven modesto y afortunado, todos le colmaron de atenciones y de calle se llevaba las simpáticas; más en seguida que se le vió de futuro de una Cabarga, todos empezaron á censurarle, encontrándole todos los defectos que tenía, y atribuyéndole no pocos que nunca tuvo.

Además le sucedía otra cosa que le extrañaba, sobremanera: que otras familias que, cuando llegó, le obsequiaron, y no pocos amigos que le rodaban, se fueron poco á poco alejando de él, quedando como sus acompañantes semejantes aquellos parientes pobres que, desde el principio no cesaban de explotarle hasta en los más mínimos detalles.

Estábamos á fines de Septiembre y era uno de esos días en que el verano se despedía de nosotros; el cielo estaba limpio y despejado, como muy pocas veces suele presentarse en la montaña; dormía el viento, las hojas de los árboles permanecían tranquilas sin vibrar siquiera; el humo de las cabañas subía en recta ascensión al cielo, enfumándose las grises espirales hasta perderse en lo azul; los pájaros no alegraban la vista con sus giros ni el oído con sus gorjeos. Era un día verdaderamente caluroso, nunca como los caniculares de Castilla, en que el horizonte es fuego y fuego el polvo que levantan nuestros pasos y fuego las abrasadas mieves sobre las cuales se observa una neblina que parece transparente llama, y al borde de los senderos y en los eriales, se levantan á modo de metálicos artificios, plantas

modo de ver en pura pérdida, pero ya de eso no me consultaba ti Gorio, porque sabía mi animadversión á las minas por aquello de gato escaldado.